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令和３年６月教育委員会定例会 会議録 

 

令和３年(2021)６月２２日（火）午後２時、出雲市教育委員会定例会を出雲市役所

３階庁議室に招集した。 

 

１ 会議に出席した委員 

  教 育 長    杉 谷  学  

  教育委員（教育長職務代理）    錦 田 剛 志 

  教 育 委 員    金 築 千 晴 

  教 育 委 員    内 祐 馬 

  教 育 委 員    伊 藤 恵 美  

 

２ 説明のため会議に出席した者 

  教 育 部 長    三 島 武 司 

  教 育 部 次 長    松 浦 和 之 

  教育部次長(保育幼稚園課長)    金 築 健 志 

  教 育 政 策 課 長    常 松 博 雄 

  学 校 教 育 課 長    福 間 耕 治 

  児 童 生 徒 支 援 課 長    兒 玉 浩 二 

  教 育 施 設 課 長    園 山 裕 二 

  学 校 給 食 課 長    石 橋 健 治 

  出 雲 科 学 館 長    鬼 村 修 治 

学 校 教 育 課 主 査          山 本 芳 正 

  児童生徒支援課課長補佐    吾 郷 尚 志 

 

３ 会議の書記 

  教 育 政 策 課 課 長 補 佐    池 尻 精 二  

 

４ 傍聴者 

１名  

 

開会 

（杉谷教育長）只今から、令和３年６月出雲市教育委員会定例会を開会します。本日

の会議は、お手元に配付しております日程のとおり行います。 
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１ 出雲市教育委員会感謝状の贈呈 

（杉谷教育長）まず始めに、出雲市教育委員会感謝状の贈呈を行います。教育政策課 

常松課長 に進行をお願いします。 

 

（常松課長）只今から、出雲市教育委員会感謝状の贈呈を行います。本日、感謝状を

贈呈する方は、斐川ライオンズクラブ様です。贈呈の前に、ご功績につきまして、ご

紹介申しあげます。 

 

（ご功績の紹介） 

 

先般開催されました出雲市教育委員会において、出雲市教育委員会感謝状贈呈要綱第５

条の規定により感謝状贈呈が決定されましたので、本日、教育委員会感謝状を贈呈するも

のです。 

(杉谷教育長、感謝状と記念品を贈呈) 

(斐川ライオンズクラブ様 あいさつ) 

 

（常松課長）以上をもちまして、出雲市教育委員会感謝状の贈呈を終了します。 

 

２ 新教育委員あいさつ 

（杉谷教育長）引き続き、会議を続けます。それでは、５月２７日に教育委員に就任

されました、伊藤恵美教育委員からごあいさつをいただきたいと思います。伊藤教育

委員、よろしくお願いします。 

 

（伊藤委員）こんにちは。この度、教育委員に就任いたしました伊藤恵美と申しま

す。微力ではございますが、精一杯尽力いたしてまいりたいと思います。どうぞよろ

しくお願いいたします。 

 

（杉谷教育長）ありがとうございました。伊藤教育委員には、本日から定例会にご参

加いただいて、新たなメンバーでのスタートになります。私どもと力を合わせて、出

雲市教育がより良いものになっていきますように、ご尽力いただけたらと思います。

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

３ 教育長行政報告 

（杉谷教育長）それでは、次第に従い進めます。最初に教育長行政報告を行います。 

（以下、報告項目のみ掲載） 
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（１）前回以降の動向 

R3.5.26 保幼小連携推進委員会 ・ 管内教育長会 

R3.5.27 市議会 6 月定例会開会 

R3.6. 1 市議会施政方針質問 

R3.6. 2 奨学事業運営委員会 

R3.６. 4 校長の会議 

R3.6.11 市議会 一般質問（ ～15 日） 

R3.6.18 市議会 文教厚生常任委員会・分科会 

R3.6.22 定例教育委員の会議 ・ 第１回総合教育会議 

 

（２）今後の予定 

R3.6.25 定例市長記者会見 

R3.6.28 市議会６月定例会閉会 ・ 全員協議会 

R3.6.30 教育委員学校訪問（～７月７日） ・ 出雲科学館運営委員会 

R3.7. 1 社会を明るくする運動メッセージ伝達式 

R3.7. 2 市男女共同参画本部会議 ・ 第１回教育政策審議会 

R3.7. 5 出雲教育事務所長訪問 ・ 政策プロジェクトチームとの意見交換会 

R3.7. 8 校長の会議 

R3.7.20 第２回教育政策審議会 

R3.7.21 市長定例記者会見 

R3.7.20 いじめに特化した校長面接（～８月６日） 

R3.7.27 定例教育委員の会議 

（３） 市議会関係 

 【一般質問】   

№ 議員氏名 質  問  要  旨 

１ 玉木  満 

 

朝陽小学校開校後の状況について 

(1)学校新設で統合となった朝陽小学校の開校後の状況について 

 ・子どもたちの様子 

 ・交流事業及び合同学習などの実施経過と評価 

 ・学校新設での統合となった小学校としての検証 

 ・これからの学校図書館の活用についての考え 

２ 高橋扶治夫 市街地周辺の小学校の体育館の現状について 

(1)四絡小学校、北陽小学校の改築がずれ込んでいる理由と今後 

の見通し 

３ 福田  実 学校再編後の校舎、体育館の利活用促進について 

(1)日御碕小学校舎のサテライトオフィスとしての活用 

・現在の空き校舎の状況、今後の利活用予定 

・立地の悪いところの利活用 

・草刈り等の校庭管理の考え方 

 

（杉谷教育長）只今の報告で、質問等はありますか。 

 

（各教育委員）ありません。 
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４ 会議録の承認 

（杉谷教育長）次に、会議録の承認に入ります。前回５月定例会の会議録について、

何か意見等がありますでしょうか。 

 

（各教育委員）ありません。 

 

（杉谷教育長）特に意見等ありませんので、５月定例会の会議録については、承認し

ます。 

 

５ 議事 

（杉谷教育長）それでは、議事に入ります。 

最初に「議第２２号 教育長の臨時代理について（出雲市いじめ問題対策連絡協議

会委員の解嘱及び委嘱について）」を、児童生徒支援課 兒玉課長 に説明願いま

す。に説明願います。 

 

（兒玉課長）資料に基づき説明 

 

（杉谷教育長）只今の、議第２２号について、何か質疑等はありませんか。 

 

（各教育委員）ありません。 

 

（杉谷教育長）特に質疑等がないようですので、議第２２号について承認してよろし

いですか。 

 

（各教育委員）異議なし。 

 

（杉谷教育長）ご異議ありませんので、議第２２号については承認します。 

 

（杉谷教育長）続きまして、「議第２３号 出雲市立学校における地域学校運営理事会

理事の辞任及び任命について」を、教育政策課 常松課長に説明願います。 

 

（常松課長）資料に基づき説明 

 

（杉谷教育長）先ほど説明がありました、議第２３号について、何か質疑等はありま

せんか。 
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（各教育委員）ありません。 

 

（杉谷教育長）特に質疑等がないようですけれども、議第２３号について承認してよ

ろしいですか。 

 

（各教育委員）異議なし。 

 

（杉谷教育長）ご異議ありませんので、議第２３号については承認します。 

 

（杉谷教育長）次に、「議第２４号 出雲市地域学校協働活動推進員の委嘱について」

を、教育政策課 常松課長 に説明願います。 

 

（常松課長）資料に基づき説明 

 

（杉谷教育長）只今の、議第２４号について、何か質疑等はありませんか。錦田委

員。 

 

（錦田委員）今回を含め、合計４名の方が委嘱をされると言うことで、順次社会教育

の方針に則って、増やしていかれると思う。見込みとして、目標、年度内に何人とか

見通しがありますでしょうか。 

 

（杉谷教育長）常松課長。 

 

（常松課長）昨年度 2 校モデル地区とし、佐田中校区と斐川東中校区で行いました。

斐川西中校区と二中校区でお願いしておりまして、今年度は今のところ、ここまでと

なっています。今後のことについては、少しずつ普及を図っていこうとしています

が、既に同様な仕組みがあるような学校もあります。そういった学校は特に変更する

必要はないと考えています。この制度については、話がまとまり次第できるだけ普及

をさせていきたいと考えています。この業務を引き受けていただける方を見つけるこ

とが難しい状況です。見つかり次第お願いしていきたいと考えています。 

 

（杉谷教育長）錦田委員。 

 

（錦田委員）ありがとうございました。適材適所で人材を確保していく事が、大きな

仕事になるんだろうなと思いました。どうか、先見性を持って、適材適所でいい方を

委嘱していただくと、ありがたいなと思いました。この議案の方に対して、特に異議

はございません。 
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（杉谷教育長）他に質疑ありませんか。 

 

（各教育委員）ありません。 

    

（杉谷教育長）質疑等がないようですので、議第２５号を承認してよろしいですか。 

 

（各教育委員）異議なし。 

 

（杉谷教育長）ご異議ありませんので、議第２５号については承認します。 

 

（杉谷教育長）次に、「議第２５号 出雲市立幼稚園における幼稚園運営協議会委員の

辞任及び任命について 金築次長 に説明願います。 

 

（金築次長）資料に基づき説明 

 

（杉谷教育長）只今の、議第２５号について、何か質疑等はありませんか。 

 

（各教育委員）ありません。 

 

（杉谷教育長）特に質疑等がないようですので、議第２５号について、承認してよろ

しいですか。 

 

（各教育委員）異議なし。 

 

（杉谷教育長）ご異議ありませんので、議第２５号については承認します。 

 

（杉谷教育長）次に、「議第２６号 出雲市教育委員会基本規則等の一部を改正する規

則」、「議第２７号 評価結果に対する苦情の申出及び取扱いに関する要綱等の一部を

改正する要綱」及び「議第２８号 出雲市教育委員会事務決裁規程の一部を改正する

規程」について、教育政策課 常松課長 に説明願います。 

 

（常松課長）資料を用いて説明 

 

（杉谷教育長）議案集のページが膨大な中でご覧いただいていますが、先ほど説明が

あったように、議案書２１ページ、３７ページ、４１ページが改正の要旨ということ

ですので、説明となっています。只今の、議第２６号から第２８号までについて、何

か質疑等はありませんか。 

 

（各教育委員）ありません。 
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（杉谷教育長）よろしいでしょうか。特に質疑等がないようですので、議第２６号、

第２７号及び第２８号の３議案について、承認してよろしいですか。 

（杉谷教育長）ご異議ありませんので、議第２６号、第２７号及び第２８号について

は承認します。 

 

（杉谷教育長）以上をもちまして、議事を終了いたします。 

 

６ 報告 

（杉谷教育長）それでは、報告に入ります。６月定例市議会への提出案件について、

まず、補正予算について、教育政策課 常松課長から説明願います。 

 

（常松課長）資料を用いて説明 

 

（杉谷教育長）一括して説明させていただきました。只今の、補正予算の説明につい

て、何か質疑等はありませんか。 

 

（杉谷教育長）聞きなれない言葉もたくさんあるかもしれませんが、内容は先ほど説

明したとおりです。錦田委員。 

 

（錦田委員）以前にもお聞きしたかもしれませんが、給食センターの関係で、解体さ

れた跡地、例えば前の斐川学校給食センターの有効活用について、今、どのような方

針になっておりますか。 

 

（杉谷教育長）石橋学校給食課長。 

 

（石橋課長）現在、旧斐川学校給食センターの解体に係る入札に係る事務手続きを準

備しているところです。解体工事の請負業者が決まるのが、大体８月頃、地元説明会

については、８月下旬、実際に現場に着手するのが９月以降になろうかと考えていま

す。おそらく、年内の１２月末までには解体工事が終了する予定です。その後の、跡

地の活用については、現在のところ、未定です。解体撤去した後の更地につきまして

は、普通財産を所管いたします財政部管財契約課で今後検討する予定です。 

 

（杉谷教育長）錦田委員。 

 

（錦田委員）ありがとうございました。 
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（杉谷教育長）他に。金築委員。 

 

（金築委員）6ページの特別支援学級の整備のところで、エレベーターと書いてありま

すが、各中学校は、エレベーターが設置されつつあるのでしょうか。 

 

（杉谷教育長）園山教育施設課長。 

 

（園山課長）大社中学校に今年度、エレベーターをつけましたら、市内の中学校にお

いては、６校の整備を終えることとなります。昨今建設しております学校について

は、すべてつけていくこととしています。その他の学校に関しては、車いすしか使え

ないという対象者がいらっしゃることとなったときに、準備を整えるという形で整備

を進めさせていただいています。 

 

（杉谷教育長）金築委員。 

 

（金築委員）ありがとうございます。 

 

（杉谷教育長）他に質疑ありませんか。それでは、次に、工事請負契約の締結につい

て、教育施設課 園山課長から説明願います。 

 

（園山課長）資料を基に説明。 

 

（杉谷教育長）只今の、工事請負契約の締結について、説明いたしましたが、何か質

疑等はありませんか。 

 

（各教育委員）ありません。 

 

（杉谷教育長）次に、令和３年度出雲市中学生サミットの開催について、学校教育課 

福間課長から説明願います。 

 

（福間課長）資料を基に説明。 

 

（杉谷教育長）昨年度から事業の見直し、リニューアルの説明でしたが、只今の、説

明について、何か質疑等はありませんか。錦田委員。 

 

（錦田委員）これについての出席者について、教育委員は特に予定されていないので

しょうか。 
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（杉谷教育長）福間課長。 

 

（福間課長）出席について、調整させていただきたいと思います。 

 

（杉谷教育長）錦田委員。 

 

（錦田委員）今は、念頭にないということですか。 

 

（杉谷教育長）福間課長。 

 

（福間課長）今は、ございませんでした。 

 

（杉谷教育長）錦田委員。 

 

（錦田委員）教育委員をしている中で、なかなか生の声を聞く機会がなくて、子ども

たちの。学校訪問は、とても有意義なことだと思うのですが、今日伊藤委員さんが入

られて、新しい体制になっていく中で、子どもたちとディスカッションまでとは言い

ませんが、生の声を直接教育委員が聞くと言うことは、非常に意義があるのではない

か。１日長いので、のべつ幕無しに参加しなさいと言われてもどうかと思いますが、

極力何らかの形で参加して、子どもたちの考える、未来の出雲像などを一緒に考える

ことは非常に意味がある。ぜひ、教育委員の参加を前向きに検討していただけたらあ

りがたい。 

 

（杉谷教育長）福間課長。 

 

（福間課長）ありがとうございます。午前のフレンドシップ授業も含めて、前向きに

検討します。 

 

（教育長）内 委員。 

 

（内 委員）非常にいい取組だと思って見させていただいた。事業をされるうえでコ

ーディネーターみたいな人がいるのか。 

 

（杉谷教育長）福間課長。 

 

（福間課長）非常に限られた時間で議論を進め、まとめ、発表しなければなりませ

ん。各グループ３校ずつくらいで、グループを作る。初対面の生徒もいる。せっかく
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の時間に、意見が出ないともったいないので、各グループに教育委員会の指導主事が

ファシリテーターとしてつき、活発な議論を促す役割を行います。 

 

（杉谷教育長）内 委員。 

 

（内 委員）ありがとうございます。非常に難しいと思います。もう少し、煮詰めら

れてされればよいと思う。私も以前ＪＣのときには、同様のことを実施させていただ

いたが、非常にまとめが難しかった。どのように、周りに発表するかが難しかった。

大学の先生に聞いて、事業に繋げたということもあった。そういった意味でもいい取

組だと思うので、構築されて、いい事業にしていただきたいと思います。 

 

（杉谷教育長）福間課長。 

 

（福間課長）中学生、学校には、事前に学習してきてもらうことをお願いしていま

す。各学校で一定のテーマを持って出てきてもらうこととなっている。当日も、先ほ

どおっしゃったように、よい議論ができるように、していきたいと考えています。 

 

（杉谷教育長）実は、地域課題を取り上げている学習を各中学校でしているかもしれ

ませんが、佐田中学校が熱心にされているということを把握している。佐田からいい

提案が生まれるのではないかと期待をしています。ぜひ、子どもたちの様子を見に来

ていただけたらと思っております。 

 

（杉谷教育長）それでは、説明の方は以上とさせていただきます。以上で、報告を終

わります。 

 

７ その他 

（杉谷教育長）それでは、「その他」に入ります。「教育委員会の後援について」、教育

政策課 常松課長 から説明をお願いします。 

 

（常松課長）資料に基づき説明 

 

（杉谷教育長）只今の説明について、質問等はありませんか。 

 

（各教育委員）ありません。 

 

（杉谷教育長）ありがとうございました。その他、委員の皆さま、あるいは事務局の

方で、何かございますか。 
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（各教育委員）ありません。 

 

８ 次期教育委員会の開催時期 

（杉谷教育長）次期教育委員会の日程ですが、７月２７日（火）に開催させていただ

きます。通常は午後２時からですが、次の会の予定がありますので、今回は時間を 30

分繰り上げさせていただき、午後１時３０分から、同じ庁議室で開催いただきたいと

思います。よろしくお願いいたします。 

 

閉会 

（杉谷教育長）以上をもちまして、令和３年６月出雲市教育委員会定例会を閉会しま

す。 

 

（14:55）定例教育委員会閉会 


